



**Landschaftsplan auf Frühjahrskur - Ein Interview zur Landschaftsplanung mit Monika Geiß, Stefan Graf und Johannes Gnädinger // Urbane Klimaresilienz im Landschaftsplan - konzeptionelle und kommunikative Ansätze**

[Interview]

Sandra Fohlmeister

Landschaftsplan auf Frühjahrskur - Ein Interview zur Landschaftsplanung mit Monika Geiß, Stefan Graf und Johannes Gnädinger

Der kommunale Landschaftsplan ist ein Instrument, auf dem zu selten gespielt wird. Und das, obwohl es ein Planungsinstrument mit enormen Fähigkeiten ist. Gerade zu Brennpunktthemen wie Klimaanpassung, Erneuerbare Energien und Biotopverbund ist der Landschaftsplan als "Problemlöser" wichtiger denn je. Die kommunalen Spitzenverbände und der Bund Deutscher Landschaftsarchitekten in Bayern sehen im Landschaftsplan daher einen Schlüssel zur zukunftsfähigen Kommunalentwicklung. Im Interview erläutern Monika Geiß (Bayerischer Städtetag), Stefan Graf (Bayerischer Gemeindetag) und Johannes Gnädinger (Bund Deutscher Landschaftsarchitekten Bayern) ihre Sicht auf den Landschaftsplan.

Mehr:

[www.anl.bayern.de/publikationen/anliegen/meldungen/wordpress/interview-geiss-graf-gnaedinger/](http://www.anl.bayern.de/publikationen/anliegen/meldungen/wordpress/interview-geiss-graf-gnaedinger/)

---

[Kurzartikel]

Gudrun Rentsch

Urbane Klimaresilienz im Landschaftsplan - konzeptionelle und kommunikative Ansätze

Um den Herausforderungen des Klimawandels zu begegnen, nimmt die Stadt Bamberg als Modellkommune im Projekt "Landschaftsplanung in Bayern - kommunal und innovativ" die Klimaresilienz im innerstädtischen Raum in den Blick. Für drei Pilotflächen im Stadtgebiet werden Konzepte erarbeitet, die die Darstellungsmöglichkeiten multifunktionaler Maßnahmen und deren Übertragbarkeit in den Landschaftsplan aufzeigen.

Mehr:

[www.anl.bayern.de/publikationen/anliegen/meldungen/wordpress/landschaftsplan-bamberg/](http://www.anl.bayern.de/publikationen/anliegen/meldungen/wordpress/landschaftsplan-bamberg/)

# Bayerische Akademie für Naturschutz und Landschaftspflege



Mit besten Grüßen

Ihr Redaktionsteam von Anliegen Natur

Seethalerstraße 6 83410 Laufen Telefon: +49 8682 8963-53 Telefax: +49 8682  
8963-17

bernhard.hoiss@anl.bayern.de

[www.anl.bayern.de/publikationen/anliegen/index.htm](http://www.anl.bayern.de/publikationen/anliegen/index.htm)